

Weiterer Schritt für Dorfentwicklung

Gemeinderat in Niederwörresbach stimmt Plänen für Flurbereinigung zu

Der Ort Niederwörresbach wurde im Mai als Schwerpunktgemeinde anerkannt. Nun steht mit der Flurbereinigung ein weiterer Aspekt der Dorfentwicklung an.

NIEDERWÖRRESBACH. In Niederwörresbach wurde der nächste Schritt in Richtung zukunftsgerechte Dorfentwicklung gemacht. Denn das Team vom Dienstleistungszentrum Ländlicher Raum (DLR) aus Simmern stellte die Voruntersuchungen für die „Dorfflurbereinigung Niederwörresbach“ vor. Dazu versammelten sich in der Mehrzweckhalle Vertreter von Behörden, Gemeinderat und interessierte Bürger.

Nachdem die Gemeinde Niederwörresbach auf der Grundlage des neuen Dorferneuerungskonzeptes im Mai als Schwerpunktgemeinde anerkannt wurde und der Gemeinderat die Verpflich-

tung des Moderatorenteams vom Umwelt-Campus Birkenfeld sowie des Dorfplaners Bernhard Backes beschlossen hatte, erfolgt mit der Dorfflurbereinigung nun der nächste wichtige Schritt.

Diese führt das Dorferneuerungskonzept weiter und verfolgt vier Hauptziele: Gemeinsam mit den Eigentümern sollen die Grundstücksgrenzen im Ortskern den örtlichen Gegebenheiten angepasst werden. Dadurch entsteht ein neues und rechtssicheres Kataster.

Zudem sollen bestehende Fußwege – die teilweise über Privatgrundstücke verlaufen – als separate Grundstücke ausgewiesen werden. Neue Wege sind bereits geplant worden und sollen ebenfalls im Rahmen der Dorfflurbereinigung mit Hilfe von Fördergeldern gebaut werden. Außerdem können an ausgewählten Stellen im Dorfzen-

trum die Grundstückszuschnitte geändert werden.

Beginn des Flurbereinigungsverfahrens ist 2009. Neben dem DLR wird auch das Vermessungs- und Katasteramt Birkenfeld intensiv bei der Regulierung der Grenzen in der Ortslage mitarbeiten. Bevor es jedoch vor Ort damit losgeht, werden die Grundstückseigentümer in einer Einwohnerversammlung umfassend über das Vorhaben informiert. Denn beide Behörden sind sich darüber einig, dass eine Dorfflurbereinigung nur gemeinsam mit den betroffenen Bürgern gelingen kann.

Bei der Vorstellung der Voruntersuchungen hinterließen die Behörden jedenfalls einen guten Eindruck. Denn Ortsbürgermeister Arnold Weinz teilte mit, dass der Gemeinderat die Dorfflurbereinigung noch am gleichen Abend einstimmig befürwortet hat.

RZ-Ausgabe L vom 13.08.2008, Seite 21